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''La gratuidad es el benefido 
que hoy día concentra la mayor 
cantidad de estudiantes'' 
Cristián Roja M. 
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E 
n el marco del plan de vi· 
siras a instituciones esta· 
tales, el subsecretario de 

Educación Superior, Eduardo 
Vargas, estuvo en Val paraíso y 
Viña del Mar reconiendo depen· 
dencias y conversando con 
alumnos de la Universidad de 
Val paraíso. Asimismo, so tuvo 
una reunión almuerzo con los 
rectores de la US 1 y la PUCV, y 
encabezó el conversat01io "De· 
safio de la ao<~cción de estudian· 
res a ca.ITei<lS de Pedagogía'', en 
la niversidad Viriadel Mar. 

Junto al Ministerio de Salud, 
la Subsecretaría de Educación 
Supetior desarrolló w1 protoco
lo pa1<1 el retomo seguro de estu
diante y académicos a las aulas, 
y las razones que lo motivan, ex
plicó, son "en ptimer lugar~ por
que los aprendizajes no son de la 
mi ma calidad cuando se pue
den hacer las actividades en for· 
ma presencial, sobre todo la de 
carácter práctico. En segundo 
lugar, por las titulaciones, es de
CÍI~ se han reOClsado las titulacio
nes, y eso, obviamente, tiene un 
impacto en que los jóvenes no 
tienen todavía la posibilidad de 
inseitaJ e en el mercado laboral. 
Y por último, y por lejos lo más 
importante, es 1 efecto en lasa· 
lud mental de los estudiantes". 

Frente a ese e cenario, 
anw1ció que "tambi • n estamos 
propiciando que en este nuevo 
contexto podamos hacer una 
nueva actualización del proto· 
colo con el Mini tctio de Salud, 
de fo1ma tal que, eventualmen
t , p rmitir incrementar lo 
aforos que hoy día están redu
cidos, dada la restricción". 

·En la educadón superior el retor· 
no ha sido lento, sólo un 2So/o de es· 
tudlantes aslstló a aula en agosto 
y hay planteles con 0% de asisten· 
da.¿Cómoveesasltuación? 
-Por supuesto que la veo de ma
nera preocupante, i bien hay 
que matizar lo siguiente: prime
ro, esa es una infmmación del 
mes de agosto, nosotros, infor
malmente, hemos tenido noticias 
de que ha ido incrementándose 
dwante septiembre. En segundo 
lugar, tan1bién hay que dar cuen
ta de que la realidad de las institu· 
cion • e di tinta, es decir, m u· 
chas veces la población estudian
til varía y las circw1srancias que 
enfi-enra la población estudiru1til 
pueden hacer que, en algunos ca
sos, se haga más fácil o más dificil 
eiJ-etomo. Con todo lo que a no
sotro más nos intCJ"CSa que el 
retomo se pueda hacer de la ma· 
nera más masiva y pronta posi· 
ble. Evidentemente que nos 
preocupa que esos porcentaje 
puedru1 ÍllCJ'CillCJltaJ'SC. En la U ni· 
ver. idad de Val paraíso tuve la po
sibilidad de conversar con algu· 

VARGAS VISITÓ VIÑA DEL MAR Y VALPARAÍSO EN VARIAS AGIVIOADES. 

"En la educación 
supe1ior más del 9()0;6 
de los jóvenes hoy día 
cuentan con su 
esquema de 
vacunación completo, 
incluso ya hay 
algunos que tienen la 
dosis de refuerzo". 

no estudiantes de can-er<1s de la 
salud, y m contaban que para 
ellos la presencialidad ha mru-ca
do una dife1 ncia en relación con 
la e>.'])Criencia universitatia que 
e raban viviendo ames de esta 
posibilidad de retomo, y eso lo di· 
cen por los aprendiz.ajes, pero 
también, evidentemente, por la 
posibilidad que tienen de com· 
partir con sus compañeros. 

·Justamente por esa importancia 
de las clases presenciales, ¿cree 
quepuedehaberundesmedropa· 
ralosestudiantesdeprimeroyse
gundo año en comparación con los 
de generaciones anteriores? 
·Desde el punto de vista de la ex
peiiencia de educación supetior~ 

por upuesto que hay un desrn · 
dro. Ahora bien, las instituciones 
de educación superior están 
conscientes de eso y han tomado, 
y van a seguir tornando, diversas 
medidas, de fo1ma tal que, una 
vez que esos e tudiantes retor· 
nen puedan, a o-a és d diversos 
insnumenros, plimero hacer un 
diagnó tico respecto de sus 
aprendizajes de cómo han evo· 
lucionado, y sobr esa base podCJ· 
aplicar acciones de carácter re· 
medial o de nivelación, que a su 
vez les penniran retomar sus es· 

tudios en fonna sati facr01ias. Al· 
gún défJCit hay en los estudiantes, 
sí, pero eso tiene solución nla 
medida en que las instituciones 
de ucación supe1ior hagan 
ca~go y puedan, a oavés de diVCJ'· 
sas medida y acciones, poder 
aminorar esas brechas que se 
pueden haber producido duran
te estos meses. 

·¿Cómo están las cifras de vaama· 
ción en los estudiantes? 
· Las cifras son muy alentado· 
ras. A ni el de todo el sistema 
de educación superior más del 
90% de los jóvenes hoy día 
cuentan con u esquema de va· 
cunación completo, incluso ya 
hay algunos que tienen la do i 
de refuerzo. A nivel de univer· 
sidades este porcentaje e em· 
pina por sobre el 95%, lo que 
muestra la conciencia que hay 
por parte de los estudiantes de 
que es importante vacunarse, 
pero también no tenernos duda 
de que es el reflejo de un anhe
lo por parr de ellos por reto· 
mar la presencialidad enten· 
diendo que al tar vacw1ados 
van a tener mayor inmunidad 
pata hacer fr m a UJl eventual 
contagio y eso también los pro· 
tege pru-a poder reromru·la ac· 
tividades presenciales. 

·Los rectores del CRUCh han insis· 
tldo en que se pueda extender la 
gratuidad a un año más de lo que 
duran nominalmente las carreras, 
dado que la mayoría de los alum· 
nos no terminan en ese tiempo y 
son las universidades y los estu· 
dianteslos quedebenasumiresos 
costos. ¿Cuál es su visión sobre ese 
punto? 

"Este año están 
siendo 430 millo 
beneficiados (con 
gratuidad), y para 
el próximo año 
proyectamos que 
sean del orden de 
470 mil a 480 mil 
estudiantes". 

· Hoy por hoy la cantidad de re
cursos qu se destina a benefi· 
cios estudiantiles es enonne por 
parte del Estado y la gt<ltuidad 
es el beneficio que hoy dia con· 
ceno<~ la mayor cantidad de es· 
rudiru1tc , esreañocstán iendo 
430 mil aproximadamente los 
beneficiados, y pru·a el próximo 
alio proyectamos que can del 
orden de 470 mil a 480 mil estu· 
dianres. En beneficios estudian· 
ti les el Estado, a o-avés del Minis· 
terio de Educación, desembolsa 
ruio a año cerca de 2.500 millo
nes de dólru·es, que es tma can· 
ti dad muy con iderable de re· 
cursos, al punto que, de hecho, 
Chile es el país de la OCDE que 
mayor porcentaje destina de sus 
arcas fiscales a educación supe· 
rior. Es atendible que lo desea· 
ble es que el beneficio, o diga· 
m os, en un mundo ideal, que el 
estudiante pudiese contar con 
una mayor cantidad de tiempo 
con el beneficio, sin embargo, 
también hago ver lo iguieme: 
existen hoy día muy buenas al· 
cernariva , nosotro ponemo a 
disposición de los estudiantes la 
po ibilidad de financiar e e se
meso·e o esos semestres adicio
nales a través de otro tipo de 
mecani mo , típicament a ll<l· 
vés de o·édiros, el crédito olida
río o el crédito con garantía esta· 
tal. osotJ'Os hemos hecho ejer· 
cicio que implican cuánto es lo 
que paga lÍa en términos de w1a 
cuota mensual, un e rudiante 
que financiara un aJí o adicional 
con un crédito estudiantil, y son 
montos razonables pru·a lo que 
un titulado termina ganando 
después, son montos que, en al
gunos casos rondan los JO mil 
pesos mensuales. El75% de esos 
estudiantes financia ese año adi· 
cional por esta vía. 

·¿Se contempla alguna medida 
para que las universidades pue
dan paliar las mermas en sus ar· 
cas producto de la pandemia? 
· Par<l el próximo año se ha esta· 
blccido, de acuerdo a la regula· 
cióndevaca11tesque hace la Sub· 
secrera1ía I"CSpecto a las institu· 
cionesadsoirasagraruidad que 
esa regulación va a petmirir que 
las instituciones adso·iras a la gt<l· 
ruidad puedan crecer en suma· 
o·ícula de primer aiio en forma 
significativa, de manera tal que 
vru1 a poder J-ecuperar eventual· 
m eme, la mejor matrícula de pri· 
mer año que tenían. 03 
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